

LIEN AFRIQUE AVRIL 2022

CHRIST EST RESSUSCITE ALLELUIA ! IL EST VRAIMENT RESSUSCITE ALLELUIA !

Ces paroles, nous les avons entendues dans la bénédiction solennelle de Pâques et ce fut une grande joie pour chaque sœur. Et cela s'est fait aussi sentir dans chacune de nos communautés. Car après avoir suivi le chemin tracé par le Christ lui-même pendant le temps de carême : la prière, le jeûne, la réconciliation, le partage et la conversion, Jésus, le prince de la vie, nous invite à une vie réconciliée avec Dieu et entre nous, à une vie de justice et de paix, à un amour sincère. C'est notre Pâques, notre espérance pour que la sœur DC lutte chaque jour pour faire de sa communauté un endroit, un lieu où règnent la joie, la paix et le bonheur. Et cela est possible parce que Christ est ressuscité et il vit au cœur de nos communautés !

SECTEUR COTE D'IVOIRE

COMMUNAUTE DE NIANGON

3 Avril 2022 : Sr Marie Antoinette a participé à la rencontre des jeunes filles de la Paroisse notre Dame des Apôtres d'Abobo-Doumé organisée par les pères SMA (sociétés des missions africaines).

6 Avril 2022 : Toutes les sœurs de la communauté ont participé à la formation itinérante donnée par Mgr Salomon Lezoutier avec une équipe de (Canonistes, Liturgistes, Biblistes...)

7 Avril 2022 : Dans le cadre de l'amélioration de l'expression orale à l'école primaire, une journée de formation pour les enseignants catholiques du diocèse de Yopougon a été organisée. Nos sœurs Émilienne et Marie Antoinette y ont participé.

COMMUNAUTE DU NOVICIAT



Mgr Jean Sylvain Emien Mambé, prêtre du diocèse de Yopougon a été nommé Nonce apostolique au Mali. La messe du sacre aura lieu le samedi 7 mai 2022, à la Cathédrale Saint Paul d'Abidjan Plateau

COMMUNAUTE DE BOUAKE

16-18/04/2022 : Préparation de la fête de Pâques par nos sœurs Danièle et Christina pour la décoration de la chapelle. Sr Nicole a partagé un repas fraternel avec les majorettes de la paroisse au foyer Vatelot 2 le lundi de Pâques.



COMMUNAUTE DE KINSHASA

Du **25 au 30/04** : Sr Fabienne a participé à une formation sur la prise en charge nationale des soins d'urgence de base organisée par le programme national des soins des urgences et appuyer par l'organisation mondiale de la santé en République Démocratique du Congo.

Du **02 au 03/04** : la récollection de la communauté avait pour thème « *Pâques dans ma vie de consacrée* » animée par le père Justin EMMENE, provincial des pères lazaristes. Dans ces propos l'orateur, nous a exhorté sur la détermination et la fidélité dans nos engagements, car si nous sommes appelées consacrées aujourd'hui » c'est parce que Jésus a été fidèle à son Père. Et il nous a invitées à devenir les moteurs des biens et non des défauts des autres : Ce qui veut dire si nous voulons mieux vivre en communauté et en bon terme avec tout le monde nous devons chercher ce qui est de bien et de positif chez l'autre.

08/04 : Récollection des aspirantes animée par sœur Michelle sur le thème « *En chemin vers paques ; vivre la résurrection du christ comme une source d'espérance* ».

09/04 : session des JP (Leticia et Rodeline) sur la gestion des conflits et la non-violence animée par la sœur Michelle. L'objectif de ladite formation était : d'oser la non-violence dans les relations fraternelles en communauté et en mission. Les conflits sont inévitables à la vie, mais ce qui est important c'est la manière dont nous les gérons. Les conflits ont un sens positif car cela nous permet de nous connaître mutuellement et de grandir dans nos relations interpersonnelles. D'où la nécessité de faire une lecture positive lorsque nous sommes en face d'une situation conflictuelle.

20/04 : Sr Fabienne a pris part à la formation de la prise en charge des complications cardiovasculaires animée par le médecin directeur du BDOM sur les complications des maladies cardiaques.



COMMUNAUTE DE KABONDO

Du **02 au 03/04/2022** : Récollection animée par le père Séverin, Jésuite, sur le thème : « *la résurrection de Jésus dans notre vie religieuse* ».

07/04 : Sortie-Détente organisée par l'école Maternelle Chem Chem et le Foyer Social maendeleo. Il y a eu aussi le résultat de la proclamation du 2e trimestre à Chem Chem.

10/04 : Formation des catéchistes à laquelle a pris part Sr Micheline Zonga à la paroisse sainte famille.

08/04 : l'école Maternelle Chem Chem a été victime d'un vol dans la nuit du vendredi au samedi. Les voleurs ont emporté les baffles et un sac de savon.



COMMUNAUTE DE MASHAHIDI

Samedi le 02/04 : Sœur Charlotte a pris part à la cérémonie de la clôture du mois de la femme organisée par madame la Bourgmestre de la Commune de Kabondo à l'esplanade de la mairie de Kisangani.

Dimanche 03/04 : Récollecion mensuelle des agents pastoraux animée par le père Willy, Sacré cœur de Jésus à la maison saint Joseph, autour du thème : « *Même la souffrance peut conduire au magnificat* ».

Vendredi 08 : les JP ont participé à une session à Sainte Anne animée par le frère Jean-Marie missionnaire combonien sur la gestion des conflits et la non violence.

Samedi 09 : Mort inopinée de Monsieur l'abbé Emile BAENDI, secrétaire chancelier de Mgr l'Archevêque. Sa mort a été difficile à accueillir vu les différentes responsabilités qu'il accomplissait paisiblement. Le diocèse vient de perdre quelqu'un de grande valeur. En plus de sa mission de chancelier, il était aumônier diocésain du mouvement sacerdotal marial et président de la radio Maria commencée sous peu dans le diocèse. C'est sous beaucoup d'émotions que Mgr l'Archevêque a

présidé la messe de funérailles Son enterrement a eu lieu mardi, le 12 au cimetière des agents pastoraux au petit séminaire de Mandombe. L'Evêque du diocèse d'Isangi a accompagné l'Archevêque Marcel UTEMBI dans cette dure épreuve à la messe jusqu'à l'enterrement.

Dimanche 10- lundi 11 : Journée porte ouverte organisée par sr Immaculée à la communauté de Kabondo pour les jeunes filles aspirantes.

Sr Charlotte a animé la session aux deux jeunes sœurs en année préparatoire aux vœux perpétuels sur l'expérience du charisme vécu dans la Congrégation.

Mercredi 13 : les Sœurs ont pris part à la messe chrismale célébrée par Mgr l'Archevêque à la cathédrale.

Dimanche 17 : Jour de résurrection, la communauté de Mashahidi a accueilli les deux autres communautés de la place pour fêter Pâque ensemble. C'est dans l'ambiance du Ressuscité que la fête s'était passée.

La communauté a demandé une messe en mémoire de la Sœur Elisabeth HENTGEN le samedi 23 à la paroisse et le **lundi 25** à la communauté.

COMMUNAUTE DE BANALIA

Dans le cadre de ses activités extra scolaires l'école Maternelle « la Source », a organisé le 1er une sortie officielle accompagné de Fanfare jusqu'à l'hôpital général dans le but de faire connaître aux enfants quelques matériels qu'on trouve dans le milieu hospitalier. A cet effet, les enfants ont offert des présents aux malades (savons, sucre, riz) dans le souci de partager avec les pauvres pendant le temps du carême. Les sœurs Julienne et Jocelyne ont accompagné de l'équipe cadre.

A la date du **08 mars**, pour clôturer le mois de la femme, toutes les enseignantes du complexe scolaire la Source ont organisé une fête avec nos sœurs Micheline, Julienne et Jocelyne qui travaillent dans ladite école. Sr Annie et Arnel y étaient invitées.

Du **4 au 6** : Retraite de 3 jours à la Paroisse Sainte Elisabeth pour préparer spirituellement les chrétiens aux fêtes Pascales avait pour thème « **le pardon** »

libérateur « animé par le vicaire Abbé Maurice YALENGA. Nos sœurs y participé.

Le dimanche des rameaux et de la passion du seigneur toute la paroisse debout : hommes, femmes, enfants, jeunes et vieux tous rameaux à la main poussent des cris de joie remuant et chantent « Hosanna e Hosanna e mwana wa David akoya ee... » c'était un moment de témoignage de notre foi dans un petit milieu plein de sectes. Les 2 vicaires Abbés Maurice et Augustin chacun sont allés à l'axe de Buta et Panga pour célébrer les messes et fêter la Pâques avec les chrétiens de VIDJIDI (les villages où se trouvent les chapelles) malgré le mauvais état des routes sont impraticables.

Dimanche 17, jour de la résurrection, il y a eu le baptême de 15 jeunes à l'âge d'adolescence. Ce fut la joie pour le nombre de chrétiens qui a augmenté dans notre paroisse.



A Bumba tout est calme, néanmoins nous constatons la flambée de prix sur tout. Les produits vivriers, carburant et beaucoup d'autres choses. Il y a surpopulation à Bumba. Notre chance est que nous trouvons tout le nécessaire à Bumba, plus besoin de commander des choses ailleurs.

A l'Hôpital tout se passe bien, les activités continuent, nous avons acheté un nouveau groupe électrogène qui alimente tous les bâtiments surtout qu'en saison pluvieuse les panneaux ne chargent pas normalement. Nous avons reçu un don en matériel de chirurgie de nos amies belges. Les travailleurs qui n'avaient pas un compte Bancaire les ont ouverts, et depuis le mois dernier, les travailleurs reçoivent leur prime locale à la Banque. Nous avons eu un incident malheureux d'un patient, sans famille. Ce

dernier est accompagné d'un inconnu à l'hôpital. Il est pris en charge par le service de chirurgie où travaille sœur Jeanine. Deux jours après ce dernier décède. Nous avons contacté l'Administrateur du territoire, le chef de secteur et la Croix-Rouge pour son enterrement.

A l'école maternelle, Sœur Antoinette a proclamé les résultats du deuxième trimestre. Les enfants du préscolaire sont actuellement en congé de Pâques, ils reprendront le lundi 18 avril. Pour l'auto prise en charge de l'école, Sœur Antoinette avec les éducateurs, en dehors de chaises de location, ont de nouveau initié une autre source de revenu : en fabriquant de tentes avec les bâches pour tout évènement. L'inauguration a eu lieu le jour des Rameaux. Ces bâches ont abrité beaucoup de paroissiens. Nous félicitons sœur Antoinette pour ces initiatives.



30/03 : Le Centre des réflexions scientifiques pour la renaissance du Congo a organisé une conférence-Débat-Climatique avec un sous thème : Les Résolutions de la COP26 dans la consolidation des ODD : *Quelles incidences pour la Province de la Mongala ?* Sœur Régine y a participé



31/03 : clôture du mois de la femme. Une célébration Eucharistique est organisée à la Paroisse Saint-André. Les femmes de différentes confessions religieuses sont présentes à cette Eucharistie. Avant l'oraison finale, chaque responsable a exhorté les femmes, les mamans une vraie auto prise en charge pour un avenir meilleur de leur famille. Sœur Régine y présente.



06/04 : Lancement officiel de vaccin contre la COVID-19. Deux sites accueillent tous ceux qui le désirent. Par ailleurs, ceux et celles qui ne se feront pas vacciner ne pourront pas voyager seront tester un jour avant le voyage en payant 30 \$ de taxe. Nous avons 03 types de vaccins : Johnson Johnson. Certaines personnes désistent.

10/04 : *Fête des Rameaux*. La population s'est réveillée avec une grosse pluie. La messe qui devrait commencer à 5h30 a commencé à 6h 20'. Malgré cette pluie, l'Eglise était pleine, beaucoup déjà étaient assis sous les nouvelles tentes de l'école maternelle. Une très belle Eucharistie. Après la messe, nous sommes toutes à la

cuisine pour le repas de midi... que c'est beau !! Nous avons mangé le bon poisson d'eau douce...



TRIDUUM PASCAL

Jeudi Saint. Nous sommes toutes à la messe à la paroisse. Après la messe nous avons continué avec l'adoration de Saint Sacrement dans notre chapelle.



A midi, nous avons partagé le repas de fête.



Samedi Saint. Les cérémonies se sont bien passées : Lumière, baptême de 22 catéchumènes.



Dimanche de Pâques.

Oui le Christ est vraiment ressuscité. Chantons Alléluia. Une très belle Eucharistie. Après la messe nous sommes toutes à la cuisine, que c'est beau !! La fête est belle chez nous ...



Sr Marie Antoinette Bissié

Nécrologie

Nous prions pour toutes les personnes que nous pleurons ces derniers temps

- ✓ Abbé Emile BAENDI, Chancelier de l'Archidiocèse de Kisangani
- ✓ Kouadio Amenan Thérèse, mère de la Novice Marcelle
- ✓ Moussa SABA, chauffeur de la communauté de Niangon

Que le Seigneur fasse briller sur elles sa lumière sans fin.